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إلي والدي العزيزين متعهما الله بالصحة والعافية

            أطال الله  في عمريهما 
إلى من كانوا سندا لي في هذه الحياة
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           أخواني وأصدقائي 
إلي من رافقوني في درب العلم والمعرفة

           زملئي
إلى كل باحث

إلى الجيال القادمة 
إليهم جميعا أهدي ثمرة هذا الجهد
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الشكر والتقدير
 

 اللهم إني أحمدك بكل حمد يليق بعظمة جللك، ونعببوذ بببك
 من شرور أنفسنا ومبن سبيئات أعمالنبا، والصبلة والسبلم علبى
 أشرف خلق الله أجمعيبن سبيدنا محمبد صبلى اللبه عليبه وسبلم

وعلى اله وصحبه ومن إتبعهم بإحسان إلي يوم الدين. 
  الحمد الله الذي وفقني علببى إكمببال هببذا البحببث والشببكر
 والتقدير موصول إلي جامعة السودان للعلببوم والتكنولوجيببا، كمببا
 أتقببدم بالشببكر لكليببتي الدراسببات العليببا والدراسببات التجاريببة،
 وأتقبببدم بالشبببكر والتقبببدير والجلل إلبببي أسبببتاذي ومرشبببدي

  الببذي تفضببلالسسدكتور/ فتسسح الرحمسسن الحسسسن منصسسور
 بالشراف على هذا البحث، فكان نعم المشببرف ، سببائل اللببه أن
 يمد في عمره، وأن يكون ذخرا للعلم والمعرفة وجزاه اللببه عنببي

كل خير.
 كمببا أتقببدم بالشببكر إلببي مببوظفي ديببوان الضببرائب الببذين
 تعاونوا ووقفوا معي في إكمال هذا البحببث،ول يفببوتني أن اشببكر
 أساتذتي الجلء في كل مراحل التعليم، كما أشببكر أسببرة مكتبببة

الدراسات العليا بجامعة السودان للعلوم والتكنولوجيا.
 ول يفوتني في الختام أن اشكر كل مببن سبباهم فببي إخببراج

هذا البحث.
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بحثمستخلص ال

على            بالتطبيق الضريبي التهرب من الحد في الشركات حوكمة دور البحث  تناول

        . لضريبة   العملي التطبيق واقع من البحث مشكلة وتمثلت التحادي الضرائب  ديوان

وسجلت            بدفاتر يحتفظون ل الممولين أغلب أن يلحظ السودان في الأعمال  أرباح

يشوبها           القتصادية الوحدات في مطبقة المحاسبية النظم وإن وسليمة منتظمة  محاسبية

يؤدي               مما الوحدات بعض في التام انعدامها حتى أو الكتمال عدم أو الضعف من  نوع

  . الضريبي     التهرب فرص إيجاد إلى

في           تطبيقها إمكانية ومعرفة الحوكمة، وأهمية مفهوم معرفة إلى البحث  هدف

 . الضريبي         التهرب مكافحة وسائل تفعيل في وأثرها الضرائب، ديوان

ووضع           المشكلة محاور لتحديد الستنباطي المنهج من كل على البحث  اعتمد

لستعراض        التاريخي والمنهج الفرضيات، لختبار الستقرائي والمنهج  الفرضيات،

دور           لمعرفة التحليلي الوصفي والمنهج بالبحث، علقة لها التي السابقة  الدراسات

 . الضريبي       التهرب من الحد في الشركات حوكمة

     : احصائية       دللة ذات علقة هناك التالية الفرضيات اختبار الى الباحث  سعى

الحد            على يعمل الحوكمة مبادئ وتطبيق الضريبي، والتهرب الحوكمة مبادئ تطبيق  بين

أرباح            ضريبة لربط الضرائب ديوان بها يقوم التي والإجراءات الضريبي، التهرب  من

 . الشركات      حوكمة مبادئ على تؤثر الأعمال

الحوكمة            مبادئ تطبيق بين علقة توجد منها نتائج عدة إلى البحث  توصل

تطبيق            الضريبي، التهرب من الحد على يعمل الحوكمة مبادئ تطبيق الضريبي،  والتهرب

مبادئ             على تؤثر الأعمال أرباح ضريبة لربط الضرائب ديوان به يقوم التي  الإجراءات

 . الشركات  حوكمة

الجزافية           التقديرات على الأعمال أرباح ضريبة ربط في الضرائب ديوان  يعتمد

 . الشركات       حوكمة مبادئ على ًا سلب ينعكس والذي

التأكد           التحادي الضرائب ديوان إدارة على منها توصيات بعدة البحث  أوصى

الضرائب           ديوان موظفي تدريب ضرورة الشركات، حوكمة وقواعد مبادئ تطبيق  من

المحاسبية           والسجلت بالدفاتر الممولين جميع التزام ضرورة الشركات حوكمة نظام  على

المنتظمة. 
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Abstract

This research deals with the "Role of Corporate Governance in Reducing Tax 
Evasion. The research's problem is manifested in the practical application for the tax 
of business profits in Sudan. It has been noticed that most of the financers do not have 
regular  and sound accounting  records,  ledgers.  Moreover,  the  accounting  systems 
applied in the economic units are weak, incomplete, and they are totally not available 
in some units, which in turn resulted to the possibility of tax evasion. 

The  study  aims  to  investigate  the  concept  and  importance  of  corporate 
governance and understand the possibility of implementing it in the chamber of tax.

This research i on the deductive approach to determine the themes of the problem 
and setting hypotheses, the inductive approach to investigate the hypotheses, and the 
historic approach in reviewing the previous studies, which are related to this study, 
and  the  descriptive  and  analytical  approach  for  knowing  the  role  of  corporate 
governance in reducing tax-escape.

 The research is based on the following hypotheses: there is a relationship of 
statistical  implication  between  the  application  of  the  principles  of  corporate 
governance  and  tax-escape,   the  implementation  of  the  principles  of  corporate 
governance which reduces tax-escape, and the measures the chamber of taxation  uses 
in  linking  the businesses tax that affect the principles of corporate governance.

The research has reached the following results:
There is a link and connection between the implementation of the principles of 

corporate governance and tax evasion.

The implementation of the principles of corporate governance will reduce tax evasion.

The implementation of the measures carried out by Chamber of taxation for linking 
the tax of business profits will affect the principles of corporate governance.

The Chamber of Taxation depends on random estimations in connecting the profits of 
businesses  profits.  This  in  turn  will  negatively  affect  the  principles  of  corporate 
governance.

      In conclusion, the researcher reached the following recommendations:

The administration of tax of chamber should make sure of the implementation of the 
principles of corporate governance.

   Necessity of training the staff of the chamber of tax on the system of corporate 
governance.

 All financers should commit themselves with account books and ledgers.
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